

Lernen durch Engagement bietet viele Chancen!

SchülerInnen beschäftigen sich mit wichtigen Kompetenzen, die sie in der Arbeitswelt des 21. Jahrhunderts benötigen.

SchülerInnen setzen sich mit echten gesellschaftlichen Problemen und Herausforderungen auseinander und werden so kritischer und kompetenter bei der Beurteilung einer immer komplexer werdenden Welt.

SchülerInnen beschäftigen sich mit Themen aus dem Unterricht und können auf diese Weise den Sinn von Fächern praktisch erfahren.

SchülerInnen erleben sich selbst als wirksam, ihre Umwelt zu verstehen und zu verändern. Darüber erlangen sie das Vertrauen auch in Zukunft Dinge verändern und Probleme lösen zu können.

LehrerInnen erhalten neue Einblicke über das Lernverhalten jedes einzelnen Schülers, jeder Schülerin.

LehrerInnen erlangen neue Kompetenzen in der individuellen Lernbegleitung ihrer SchülerInnen.

Vorteile für SchülerInnen

Die gewonnenen Erfahrungen und Kompetenzen können SchülerInnen beim Einstieg ins Berufsleben ebenso nutzen, wie bei der Beurteilung von gesellschaftlichen Herausforderungen und Problemen.

SchülerInnen machen echte Erfahrungen mit zivilgesellschaftlichem Engagement – somit steigt die Bereitschaft sich auch später für Andere einzusetzen.

Ein Zertifikat beschreibt das Engagement der SchülerInnen im Projekt. Dies kann bei Bewerbungen um Ausbildungs-, Studiengangs- und Stipendienplätzen beigelegt werden.

Stiftungen, die Stipendien für Studiengänge und Ausbildungen finanzieren, erwarten in der Regel den Nachweis über zivilgesellschaftliches Engagement.

In vielen Studiengängen verkürzt der Nachweis über zivilgesellschaftliches Engagement die Wartezeit auf einen Studienplatz.



Tu was für Andere und lern' was dabei!

Mit "Lernen durch Engagement" verbinden Schülerinnen und Schüler außerschulisches Engagement mit Inhalten aus dem Fachunterricht. Dabei machen sie wertvolle Erfahrungen und entdecken, dass sie selbst etwas verändern können!



Grafiken von freepik.com



Beteiligungsfüchse gGmbH
Web: <http://befu.berlin>
Mail: post@befu.berlin
Georg Mastritsch 0176 949 22028
Michael Siegel 0162 267 9214

Lernen durch Engagement ist eine besondere Form des Lehrens und Lernens.

Lehrende werden hier zu LernbegleiterInnen und zum Coach ihrer SchülerInnen. Überdies erhalten sie Einblick in die Lernweise ihrer SchülerInnen.

SchülerInnen bekommen eine spannende Herausforderung und neue Lernerfahrung zugleich, die sich dann entfaltet, wenn die SchülerInnen bemerken, dass sie sich über die Projekte auf eine ganz andere Art den Fächerinhalten der Klassenstufe annähern.

Der Unterrichtsstoff bekommt so eine ganz andere Bedeutung, denn bei allen Projekten wird eine **Verbindung zu verschiedenen Fächern im Unterricht** hergestellt.

Dadurch lassen sich naturwissenschaftliche Themen und Inhalte ebenso wie gesellschaftswissenschaftliche Fächerinhalte auf eine neue Art bearbeiten.



Alle Projekte und ihre Inhalte sind von gesellschaftlicher Relevanz.

Sie finden immer **außerhalb der Schule** gemeinsam mit Institutionen und Einrichtungen statt, die für ein Zusammenleben in der Gesellschaft wichtige Aufgabe erfüllen (Kitas, Umwelteinrichtungen, öffentliche Verwaltungen, Wasserwerke, Sportverein etc.).

Im Laufe der Projekte beginnen SchülerInnen sich ganz von selbst für Unterrichtsinhalte und gesellschaftliche Herausforderungen zu interessieren. Unterrichtsinhalte werden plötzlich ganz greifbar und der Sinn des zu Lernenden wird in den Vordergrund gerückt.

Dahinter steckt die Erkenntnis, dass Menschen ganz anders lernen, wenn sie erfahren haben, dass das Wissen, was sie dafür benötigen gebraucht wird, damit sie etwas praktisch umsetzen können.

Häufig gelingt es sogar damit SchülerInnen für Fächer zu interessieren, mit denen sie vorher eher negative Lernerfahrungen gemacht hatten.



SchülerInnen erhalten regelmäßig Rückmeldungen zu ihren Entwicklungen im Projekt.

SchülerInnen werden angeleitet und erhalten ein Feedback über die von Ihnen hinzugewonnenen Fähigkeiten, den Projektverlauf und die Qualität der Zusammenarbeit mit anderen SchülerInnen und Projektpartnern.

Kompetenzen werden gefördert die in modernen Gesellschaften entscheidend sind.

In den LdE-Projekt sind Kompetenzen gefragt, die in der Schule sonst kaum abgefragt werden, die aber für den persönlichen Erfolg und den eigenen Lebens- und Lernweg von größter Wichtigkeit sind.

Eine besondere Form der Anerkennung des Engagements der SchülerInnen wird gewährleistet.

Nach der Durchführung der Projekte gibt es immer eine würdige Abschlussveranstaltung an der die Projekte der SchülerInnen von ihnen präsentiert werden. Die SchülerInnen erhalten zudem ein Zertifikat, was das Engagement darstellt und die hinzugewonnenen Kompetenzen beschreibt.